



## El fiambre un plato tradicional del Día de Todos los Santos



## Kevin Cordón Gana Medalla De Plata en los Juegos Panamericanos de Santiago 2023



## Presentan los nuevos conceptos de IA de Motorola

Motorola durante muchos años ha estado a la vanguardia de la innovación, y su compromiso de ofrecer experiencias significativas a los consumidores continúa siendo inquebrantable.



Ha integrado funciones de IA en muchas áreas de sus dispositivos, como la cámara, la batería, la pantalla y el rendimiento. Pero la experiencia del smartphone moderno está experimentando un cambio transformador, con la inteligencia artificial en el centro, sirviendo tanto de asistente personal como de herramienta para mejorar las tareas cotidianas, optimizar el rendimiento y crear experiencias más significativas para sus usuarios.

Este año en Lenovo Tech World '23, Motorola llevó sus esfuerzos de IA a otro nivel y presentó innovaciones que redefinen las posibilidades del hardware flexible. Estas funciones van desde la tematización generativa hasta un sofisticado asistente personal.

Motorola sigue ampliando fronteras e invirtiendo en tecnología y dispositivos de pantalla flexible. Este nuevo equipo conceptual utiliza una pantalla pOLED FHD+ que se puede doblar y moldear de diferentes formas en función de las necesidades de los usuarios. Este proof of concept de pantalla adaptable se basa en las innovaciones mecánicas y de pantalla de los dispositivos plegables y rollable en las categorías de smartphones y PC.

### Estos son los nuevos conceptos de IA de Motorola

#### MotoAI

Lenovo está desarrollando un asistente personal tanto para PC como para smartphones IA.

#### Escáner móvil de documentos

Reconociendo la creciente demanda de escaneo de documentos en tiempo real, Motorola ha introducido un modelo de concepto IA que mejora la capacidad Doc Scanner actualmente integrada en los sistemas de cámara Motorola.

#### Resumen de textos con IA

Motorola se dedica a ayudar a los usuarios a aumentar su productividad a través de diversas aplicaciones y soluciones.

#### Contenido de privacidad oculto

El concepto de contenido de privacidad oculto de Motorola aprovecha la IA para proteger la información y la privacidad de los.



## TagAirlines participa en la 19 edición de Leaders Forum de la Asociación Latinoamericana de Transporte Aéreo



TagAirlines, aerolínea bandera Guatemala y aerolínea del Mundo Maya, participo en la 19 edición de Leaders Forum de la Asociación Latinoamericana de Transporte Aéreo (ALTA), que se llevó a cabo del 22 al 24 de octubre en Cancún, México.

Este evento reunió a más de 400 líderes de aviación en los que se destaca la participación de más de 40 presidentes de aerolíneas, siendo el tema principal de esta nueva edición la regulación y el desarrollo inteligente para la inclusión.

Durante las jornadas se debatieron los retos actuales de la industria y el futuro de la aviación en la región a través de varios foros en los que se destacan temas como regulaciones eficientes, sostenibilidad y oportunidades para la conectividad aérea. También se informó del futuro de la carga aérea, así como infraestructura, inversiones y medidas para el desarrollo del sector.

TagAirlines aprovechó la oportunidad para informar sobre la consolidación del cambio de su flota, dado que se prepara para recibir la cuarta aeronave tipo ATR 72-500.

Las cuales son consideradas como las más eficientes y ecológicas para la operación de flotas regionales del mundo, su capacidad de 70 pasajeros en una configuración de asientos dos por dos, permitiendo incrementar un 58 % la disponibilidad de espacios para los viajeros.

Durante la intervención de TagAirlines, se informó otros logros obtenidos el presente año, como haber recibido la Certificación IOSA (IATA Operational Safety Audit), que es un mecanismo conocido y aceptado internacionalmente, diseñado para evaluar la gestión de los sistemas operativos, de seguridad y de control de aerolíneas. La Certificación IOSA permite ampliar la red de alianzas comerciales con aerolíneas que son miembros de la Asociación Internacional de Transporte Aéreo (IATA) con códigos compartidos e interlineales.

Actualmente, TagAirlines opera 12 vuelos diarios a rutas como Flores-Petén, Puerto Barrios, Retalhuleu y Quetzaltenango. Semanalmente cuenta con más de 40 vuelos a rutas regionales como El Salvador, Tegucigalpa y Roatán en Honduras, Belice y hacia el sur de México a destinos como: Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, Oaxaca, Mérida-Yucatán y Cancún en Quintana Roo.

## BAC presenta la plataforma Finanzas Positivas

# Finanzas Positivas

BAC presenta la plataforma Finanzas Positivas, una herramienta que busca masificar la educación financiera digital para lograr más inclusión y contribuir así a la salud económica de las personas y sus familias a lo largo de la región centroamericana, en donde el asesor financiero opera. La educación financiera promueve los hábitos de ahorro, consumo responsable y decisiones de compra informadas, contribuyendo a que las personas tengan una mayor estabilidad financiera y bienestar a lo largo de la vida.

El asesor financiero líder de la región, a través de Finanzas Positivas, continuará ayudando a que las personas aprovechen al máximo su dinero y alcancen sus metas financieras. Esta plataforma contiene cursos y temas relevantes que brindarán a todos aquellos interesados buenas prácticas para lograr obtener salud financiera.

El sitio se estructura en tres segmentos: personas, familias y empresas; lo que permite ofrecer una guía integral para las etapas de la vida, construyendo, de la mano de BAC, un futuro positivo, negocios prósperos y una mejor sociedad.

Finanzas Positivas con más de 900 lecciones, consejos y recursos de acceso público. Para las personas temas de como tomar el control de las finanzas, aprender a leer los estados de cuenta y cultivar el hábito del ahorro. Para las familias, se ofrecen herramientas que permiten crear presupuestos, la gestión de créditos de manera responsable y consejos financieros en tiempos de crisis. Y para las empresas, métodos de búsqueda de ideas para emprendimientos, estrategias para generar valor a través de las inversiones y se da a conocer el proceso para lanzar una tienda en línea desde cero. El contenido esta disponible para su consulta en el enlace: [www.finanzaspositivas.com](http://www.finanzaspositivas.com).

## Academia de Natación WATERPROOF abre su 4ta sede en Guatemala



Con una visión de inculcar en los guatemaltecos una cultura deportiva, a través de la natación, basada no únicamente en el deporte sino en un desarrollo integral de sus alumnos, la Academia de Natación Waterproof, abre las puertas de su cuarta sede, en la zona 10 de la Ciudad de Guatemala.

Waterproof abrió sus puertas en el año 2013, actualmente tiene cuatro sedes: Zona 16, boulevard Acatán; San Cristóbal, boulevard Pinares; Interamericana, kilómetro 19.5 y la recién inaugurada Zona 10 Interior Colegio la Asunción, e invita a los guatemaltecos a ser mejores personas, atletas, profesionales y ciudadanos.

Gisela Morales, directora de las Academias de Natación Waterproof, nadadora olímpica guatemalteca hace realidad este proyecto basada en su experiencia personal y capacidad de introducir a los niños, jóvenes y adultos a la natación desde una visión integral, creando una academia preparada para crear personas individuales y equipos competidores.

La Academia de Natación Waterproof, en sus cuatro sedes tiene horarios adecuados para la atención personalizada, integral y alineada. De lunes a viernes de 5:00 a 7:00 AM, exclusivo para adultos y de 2:00 PM a 9:00 PM (Todas las edades) Sábados de 8:00 AM a 12:30 PM (Todas las edades)

Sus servicios incluyen programas de desarrollo para cada edad: programa para bebés a partir de los 4 meses, programa a partir de los 3 años en adelante que consiste en 7 niveles de enseñanza y el programa de adultos. Todos los programas basados en estructuras alineadas a estrategias específicas que guíen las necesidades de cada alumno.

El proyecto permite a la Academia de Natación Waterproof contar con un equipo competitivo, integrado actualmente por 65 talentosos nadadores, que han sido preparados en sus sedes. En el recién pasado septiembre, este equipo viajó a Israel a participar en el Campeonato Mundial Junior de Natación, en donde demostraron su valía en una competencia internacional.



## El fiambre un plato tradicional del Día de Todos los Santos

El fiambre es una de las principales muestras de tradición en Guatemala, ya que representa el sincretismo de culturas y el concepto gastronómico de más emblemático del país en la celebración del 1 de noviembre.

Como parte de la historia de la gastronomía guatemalteca, el fiambre, es creado a finales del siglo XVI como un plato frío que mezcla verduras, embutidos, quesos y carnes. Además de los elementos icónicos de la cultura guatemalteca, este plato destaca de por sí sus componentes e ingredientes diferentes de otras regiones del planeta, se destaca la cultura árabe por la utilización de especias, quesos y aceitunas. La española por los embutidos y las carnes, y la Maya por el uso de las verduras y las distintas formas de aderezarlo.

Es en el siglo XIX cuando se establece como la comida del Día de los Santos, cuando la celebración es adoptada en todas las regiones de Guatemala y los sabores del fiambre se transforman en un plato especial para la celebración de este día.

Existen diferentes tipos de fiambre, los más conocidos son el blanco y el rojo. En el blanco se destacan los jugos fermentados de las verduras, las cuales son preparadas con varios días de antelación y posteriormente se mezclan con el resto de ingredientes, la remolacha solo se utiliza como parte del adorno del plato. El fiambre rojo, se caracteriza por tener como base el curtido de remolacha, mezclado con tiras de pacaya y cebolla, luego, se revuelve con los embutidos, carnes y quesos, prevaleciendo el color rojo de la remolacha.

Sin embargo, es la creatividad de cada familia la que hace especial este plato, ningún sabor es igual y cada uno le da el toque especial a la preparación, además, se ha convertido en parte del comercio gastronómico de esta celebración



En cuanto a su historia existen varias versiones. Una de ellas indica que su creación se sitúa en el antiguo Convento de Capuchinas, en Santiago de Guatemala. Según la leyenda, en algún primero de noviembre los comensales esperaban el almuerzo con motivo de celebrar a Todos los Santos. Sin embargo, la cocinera, que era una monja, encontró su despensa vacía. Al no contar con lo necesario para el tradicional plato que incluía carne caliente, empleó lo que tuvo a su alcance, especialmente vegetales, huevos y salsa, los cuales mezcló para preparar un plato frío, como una especie de ensalada. Lo ofreció a los comensales con el grato resultado de haber gustado mucho a sus huéspedes.

## Kevin Cordón Gana Medalla De Plata en los Juegos Panamericanos de Santiago 2023

Este miércoles Kevin Cordón ganó la medalla de plata en los Juegos Panamericanos de Santiago 2023 al disputar la final del bádminton masculino ante el canadiense Brian Yang. Y con esto el Chapín sigue haciendo historia para el deporte guatemalteco.

Cordón perdió por 2-0 con los parciales de 21-18 y 21-6, quedándose con el segundo lugar a nivel panamericano y sumando puntos valiosos para buscar la clasificación a los Juegos Olímpicos de París 2024.

Kevin Cordón a sus 36 años llegaba invicto a la final. Iniciando su camino en los Juegos Panamericanos de Santiago 2023 ante Justin Ma de Estados Unidos a quien derrotó 2-0. En la siguiente ronda, venció al dominicano José Linares. En la ronda de Cuartos de Final derrotó al peruano Adriano Viale también por 2-0 y en las semifinales le ganó al mexicano Luis Garrido.

